
ÍÀØÀ ÃÀÇÅÒÀ
â ñîöèàëüíûõ ñåòÿõ

Войдите в наше положение!   
Голодный сытого не разумеет. Сервисники 
не поняли предложения Роснефти 
обождать оплаты сделанных контрактов.

Этот глубокий культурный слой 
Если вам обидно выкинуть старую 
бытовую технику, одежду или 
компьютер, читайте наш материал.

Золушки на аутсорсе  
Шоферы сами платят за ремонт машин, 
сами взаимодействуют с налоговой, 
ПФ и ФМС. Как и где такое возможно?
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С троительство больницы в Ниж-
невартовске, которую не могут 

построить уже более 10 лет, опять пе-
ренесут. Губернатор региона, Наталья 
Комарова готовится принять ряд жест-
ких мер, сообщает «URA.RU». По словам 
собеседника ресурса, властям не удает-
ся найти подрядчика на строительство 
объекта, и сроки аукциона вновь были 
перенесены на конец октября. «Пробле-
ма долгостроя в Нижневартовске под-
нималась на проектном комитете югор-
ского правительства. И стала главным 
пунктом в повестке совещания. Состо-
ялся основательный «разбор полетов», 
и все ответственные чиновники полу-
чили выговор от губернатора», – резю-
мирует СМИ словами инсайдера.

Д ля вызова врача на дом в Ниж-
невартовской детской поликли-

нике появился колл-центр. Операторы 
принимают звонки от населения с 8.00 
до 14.00 по тел. 29-10-90. Тесты работы 
колл-центра показали, что максималь-
ное время ожидания составило 4 мину-
ты. В пиковые часы операторы прини-
мают до 600 звонков. И это еще не все 
нововведения. В ноябре в детской поли-
клинике планируют ввести вызов врача 
и через интернет.

С тражи порядка настоятельно 
приглашают вартовчан сдать от-

печатки пальцев. Для прохождения дак-
тилоскопии вы должны обратиться в 
дежурную часть УМВД России по г. Ниж-
невартовску по адресу: ул. 60 лет Октя-
бря, д. 28 в рабочие дни. При себе иметь 
паспорт. Для дактилоскопии недееспо-
собных граждан потребуется документ, 
удостоверяющий их недееспособность. 
Опекуны так же должны иметь при себе 
документы, удостоверяющие личность. 
Услуга бесплатная и необходима каж-
дому. В жизни может случиться всякое, 
никто не застрахован от утери паспорта 
или преступных посягательств.   

В первые в Нижневартовске с 26 
октября по 3 ноября пройдет чем-

пионат мира по русским шашкам. ФСК 
«Триумф» соберет сильнейших игроков 
четырех континентов.

По данным ОТРК «Югра», на данный 
момент заявки на участие в соревно-
ваниях подали 120 спортсменов из 42 
стран. Россию на мировом чемпиона-
те представят мастер спорта междуна-
родного класса, международный гросс-
мейстер, двукратный чемпион мира по 
русским шашкам, неоднократный чем-
пион мира и Европы по быстрым и мол-
ниеносным шашкам Сергей Белошеев и 
международный гроссмейстер, гросс-
мейстер России, многократный чемпи-
он мира по русским и бразильским шаш-
кам, чемпион Европы, многократный 
чемпион России Гавриил Колесов.

«Самотлор-экспресс» принимает

БЕСПЛАТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ
по тел. 8 (3466) 49-13-17

Главный закон – люди!
ДУМСКИЙ ВЕСТНИК

Павел Колин

Д епутаты Думы Нижневартовска 
недовольны аморфностью своих 

коллег из югорского парламента.
Сегодня депутаты Нижневартовска 

примут целый ряд поправок и нововве-
дений в нормативные акты города. А 
накануне народные избранники собра-
лись на профильных комитетах. Одной 
из самых острых дискуссий стало об-
суждение местной инициативы о помо-
щи в обеспечении безопасности на же-
лезнодорожных путях на станции Ниж-
невартовск-1. 

Напомним, еще в феврале, сразу после 
обращения членов местного Молодеж-
ного парламента, их старшие коллеги 
выехали на место, чтобы разобраться в 
сути предложения.

А оно сводится к следующему: на 
железнодорожной станции просто-
напросто никогда не было безопасного 
выхода к поездам. Нет переходов на со-
седние перроны, и если поезд отправля-
ется со второго или последующего пу-
ти, то идти к ним приходится букваль-
но по рельсам, иногда даже пробира-
ясь между вагонами. В общем молодые 

парламентарии попросили депутатов 
продавить обустройство переходов ж/д 
вокзала через различные уровни и вет-
ви властной системы. 

Как отметил председатель Думы 
Нижневартовска Максим Клец, вопрос 
поднят был вполне обоснованно. Испра-
вить ситуацию поможет современный 
виадук. Эта конструкция создаст необ-
ходимые удобства для пассажиров. За 
содействием в решении вопроса депута-
ты Нижневартовска обратились к кол-
легам из Думы Югры.

Письма с просьбой о рассмотрении во-
проса были отправлены также в регио-
нальное отделение транспортной про-
куратуры с тем, чтобы она дала юриди-
ческую оценку состоянию безопасно-
сти на железнодорожных платформах 
Нижневартовска.

И вот ответы пришли, но позитивной 
конкретики не принесли. Прокурорские 
работники сослались на то, что этот во-
прос вообще не в их компетенции. А ре-
акция окружных парламентариев рас-
ценена нижневартовскими депутата-
ми как формальное отношение к по-
ставленной обществом задаче. По факту 
окружные депутаты из комитета по эко-
номразвитию приобщили к обращению 
вартовчан свою резолюцию, после чего 

отправили запрос в Росреестр по Югре. 
Кроме того, депутаты округа рекомен-
довали сделать такое же обращение в 
Росреестр и чиновникам департамента 
дорожного хозяйства Югры.

Формулировка просьбы такая: изы-
скать возможность строительства уте-
пленного перехода, оборудованного 
приспособлениями для лиц с ограни-
ченными возможностями здоровья. По 
мнению многих депутатов города, та-
кими темпами круговорот запросов и 
ответов может затянуться весьма на 
долго. Сергей Землянкин, заместитель 
председателя Думы Нижневартовска 
вынес предложение: ни в коем случае 
не снимать эту инициативу с депутат-
ского контроля, а напротив, усилить 
работу по обращению в вышестоящие 
инстанции на основе присланных от-
ветов:

- Получая такие формальные, лишен-
ные рекомендаций ответы, – считает 
депутат, – мы можем ставить вопрос о 
том, чтобы обращаться выше и, может 
быть, даже выходить на само руковод-
ство РЖД. Получается вот как: все отве-
ты федеральных структур упираются в 
полномочия ведомства, поскольку оно 
ведет полное управление всем железно-
дорожным хозяйством страны. 
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Обращения горожан – на контроле
СОТРУДНИЧЕСТВО

Илья Усольцев

О т жителей старой части горо-
да в администрацию поступили 

обращения. Глава Нижневартовска Ва-
силий Тихонов совместно с депутатом 
городской думы по данному избира-
тельному округу Леонидом Дольнико-
вым посетил участки, о которых расска-
зали горожане. 

Одно из обращений поступило от жи-
тельницы дома, расположенного по 
адресу: улица Рабочая, 35. По ее словам, 
подрядчик, осуществлявший работы по 
благоустройству территории около дет-
ского сада «Светофорчик», выполнил их 
некачественно:

- Около садика проложили дорожку. 
Ее сделали до калитки второго корпу-
са «Светофорчика», а дальше просто от-
сыпали гравием, вдоль новой дорожки 

остались кучи песка…
Василий Тихонов поручил заместите-

лю по строительству Виктору Ситнико-
ву разобраться в ситуации. По информа-
ции куратора строительного блока, ра-
боты по благоустройству на этом объек-
те завершатся до конца сентября.

Еще один проблемный объект – доро-
га к дому по адресу: улица Заводская, 27. 
В этом районе, кроме этого дома, боль-
ше жилых строений нет. В доме прожи-
вают около 150 человек. По словам Ле-
онида Дольникова, к нему как к депу-
тату пришло несколько обращений от 
жителей с просьбой помочь решить во-
прос, связанный с отсутствием освеще-
ния вдоль дороги к дому. По поручению 
главы города этим летом работы начала 
подрядная организация ЗАО «Городское 
освещение». В октябре на участке доро-
ги (250 метров) планируют установить 
опоры для освещения и провести элек-
тричество.

По запросу граждан и депутатскому поручению

БЛАГОУСТРОЙСТВО

Ольга Шемякина

Главное, что лужу убрали

Проработать вопрос и изыскать возможность благоустрой-
ства пешеходной дорожки между школой № 21 и детским са-
дом № 14 «Солнышко». Такое протокольное поручение в мае 
нынешнего года дали депутаты Думы Нижневартовска адми-
нистрации муниципалитета. Как оно выполнено, проверили 
во время выездного заседания рабочей группы комитета по го-
родскому хозяйству и строительству. К депутатам присоеди-
нились члены Молодежного парламента при городской думе 
и специалисты профильных подразделений администрации.

О проблемной пешеходной зоне возле детских образователь-
ных центров в 15 микрорайоне в думу города сообщили сами 
вартовчане. Они посетовали, что в период дождей и таяния 
снега ребятам, их родителям и жителям соседних домов при-
ходится преодолевать огромные лужи, перепрыгивая по дере-
вянным настилам. Чтобы оценить ситуацию и увидеть все сво-
ими глазами, депутаты в мае выехали по указанному адресу. 

На месте народные избранники убедились: проблема суще-
ствует, она касается многих вартовчан, и ее необходимо решать. 
Результатом выездного заседания стало протокольное поруче-
ние. На сегодняшний день оно частично выполнено. Прошед-
шим летом коммунальщики подняли бетонные плиты, благо-

даря чему вода будет стекать с тротуара. Кроме этого, убрали 
ступеньки. На их месте сделали асфальтированный переход. 

- Мы нашли тот вариант решения проблемы, который устро-
ит всех. Пока он выполнен частично, – отметил председатель 
Думы Нижневартовска Максим Клец. – Главное, что сейчас на 
этом участке убрали лужу. Пешеходы теперь могут свободно 
ходить. В будущем планируется провести масштабное благоу-
стройство территории. 

В перспективе необходимо сделать водоотведение и осве-
щение территории. На это потребуются дополнительные за-
траты из муниципального бюджета. Как рассказал замести-
тель главы города по строительству Виктор Ситников, на 
одно из ближайших заседаний думы администрация наме-
рена вынести предложение о финансировании проектно-
изыскательских работ.

Сделали меньше чем за месяц

Второй корпус детского сада «Светофорчик», который на-
ходится в микрорайоне 2П, открыли три года назад. Все это 
время в период дождей и весеннего половодья попасть в до-
школьное учреждение пешком было достаточно проблема-
тично. Благоустройство отсутствовало. Привести прилегаю-
щую территорию в порядок – один из наказов избирателей 
Думе Нижневартовска.

Соответствующее протокольное поручение администрации 
города депутаты дали осенью 2016 года. Как отметил предсе-
датель комитета по городскому хозяйству и строительству 
Думы Нижневартовска Леонид Дольников, решение вопроса 
несколько затянулось. Но причины вполне объективные. Что-
бы выполнить благоустройство территории, необходимо бы-
ло сделать проект, пройти все экспертизы, обеспечить финан-
сирование. На это и потребовалось время. 

Подрядчик вышел на объект в начале сентября нынешнего 
года. Качество и темпы выполнения задания депутаты оцени-
ли во время выездного заседания рабочей группы комитета 
по городскому хозяйству и строительству. Меньше чем за ме-
сяц строители заасфальтировали проезд к воротам, отсыпали 
щебнем временную дорогу, уложили тротуар. 

- Самое главное, что жители довольны, – отметил Леонид 
Дольников. – Объект почти закончен. Осталось провести бла-
гоустройство, высадить деревья. К концу сентября все будет 
готово. 

МНЕНИЕ АВТОРА 

ЗОЛУШКИ НА АУТСОРСЕ

Н едавно на 
н и ж н е -

вартовском теле-
канале N1 вышло 

анонимное интервью 
с водителем-санитаром станции ско-
рой медицинской помощи. Мужчина по-
жаловался на регулярные задержки в 
выдаче заработной платы, отсутствие 
спецодежды и разлад в коллективе, ко-
торый длится уже около года. 

Причина этой ситуации в том, что 
транспортные услуги на НГССМП пе-
ревели на так называемый аутсорсинг. 
Раньше медики сами отвечали за сво-
их водителей и состояние парка, а око-
ло года назад весь транспорт, по сути, 
оказался в частных руках. Водители 
были бюджетниками, а стали сотруд-
никами частной компании «Феникс-
Менеджмент», офис которой располо-
жен в Ульяновске. 

Более того, всех извозчиков скорой 
различными методами склоняют к то-
му, чтобы они переходили с привычных 
бессрочных трудовых договоров на ин-
дивидуальное предпринимательство. 
При этом шоферы сами платят за вос-
становление машин после аварий, про-
изошедших по их вине, сами взаимодей-
ствуют с налоговой, Пенсионным фон-
дом и Фондом медицинского страхова-
ния. В общем, все сами. Мастера широ-
кого профиля, как Золушка из сказки. 

Сотрудники, разумеется, такой ситу-
ацией не очень довольны. 

- Я ушел в начале 2018 года, когда в 
штат начали набирать первых ИПэш-
ников, а остальным настойчиво пред-
лагали переоформление. А что? Тема 
для руководства очень удобная. Любо-
го сотрудника можно быстро выпнуть 
и заменить, если он чем-то недоволен. 
Это уже не бюджет с его гарантиями, а 
жесткий частный бизнес. Можно эконо-
мить на льготах, отпусках, на больнич-
ных, спецодежде... На чем угодно можно 
экономить. К тому и стремятся, – рас-
сказал «СЭ» водитель со стажем в 24 го-
да Сергей Уташев. 

У главного врача НГССМП Максима 
Смирнова точка зрения на ситуацию 
совсем иная: 

- А почему эти люди для ТВ аноним-
но интервью раздают? Почему не при-
ходят ко мне и не задают те же самые 
вопросы? – поинтересовался он и доба-
вил, что с коллективом общается регу-
лярно. Всегда спрашивает у персонала, 
есть ли нарекания, проблемы. В ответ 
все молчат. Значит, проблем нет. 

Что до уровня заработной платы, то, 
по словам Максима Валерьевича, те, 
кто перешел на ИП ничего при этом не 
потерял. Водители не стали получать 
меньше. А денежные выплаты за вре-
менную нетрудоспособность закон га-
рантирует предпринимателям так же, 
как и любым другим трудящимся. 

В общем, ситуация неоднозначная и 
ставить в ней точку рано. Добавим лишь, 
что массовый перевод на аутсорсинг 
транспортных услуг скорой помощи 
идет по всей стране уже не первый год. 
С одобрения Минздрава, Минэконом-
развития и множества прочих структур. 
Единственный, кто негативно отзывал-
ся об этой схеме до ее старта, – профсоюз 
работников здравоохранения РФ. 

Однако схема уже действует. Смирнов 
говорит, что за время работы каких-
либо серьезных нареканий деятельно-
сти контрагента не возникало. Техника 
и люди выходят на линию в срок. Ско-
рость прибытия на вызовы не страдает. 
Полагаем, что и предприятие «Феникс-
Менеджмент» сотрудничеством с ме-
диками довольно. Сумма заключенных 
им госконтрактов уже перевалила за 
1,5 миллиарда рублей. Из них пример-
но 100 миллионов приходится на долю 
нашего города. 

Алексей ЛБОВ, 
шеф-редактор

В ногу со временем 
УСЛУГИ

Алексей Лбов

П риобретения жилья или деловой 
недвижимости – процесс при-

ятный, но хлопотный. Ведь квартиру 
мало лишь купить и оформить. Новый 
собственник обязан также заняться 
перезаключением всех коммунальных 
договоров, которые оформлены на пре-
дыдущего владельца. 

Компания «НЭСКО» учла этот факт в 
своей работе и совместно с нижневар-
товским МФЦ вот уже три месяца пред-
лагает горожанам новый и весьма удоб-
ный формат сотрудничества. Когда но-
вый хозяин объекта недвижимости при-
ходит в МФЦ, чтобы внести изменения в 
Росреестр, то ему сразу же предлагают 

заключить новый договор энергоснаб-
жения и если он говорит «Да», то вы-
дают все необходимые для заполнения 
формы. 

Процесс этот быстрый и несложный. 
Все документы для заключения дого-
вора оказываются при этом под рукой 
и никакой дополнительной беготни по 
инстанциям в будущем уже не потребу-
ется. 

- Это очень удобно и для нас, и для вар-
товчан. Мы формируем всегда актуаль-
ную базу собственников, а наши клиен-
ты экономят время. Ведь раньше для за-
ключения таких договоров им приходи-
лось совершать дополнительный визит 
в офис компании, а сейчас все происхо-
дит максимально оперативно и по прин-
ципу единого окна. Это тот самый фор-
мат взаимодействия, к которому стре-

мится в наши дни вся сфера предостав-
ления муниципальных и государствен-
ных услуг в России. Мы всегда стараемся 
идти в ногу со временем, – пояснил за-
меститель директора ООО «НЭСКО» Ан-
дрей Стукалов. 

Вартовчанам такая схема заключения 
договора энергоснабжения пришлась 
по вкусу. Только за летние месяцы этой 
услугой воспользовались более полуто-
ра сотен человек – как предпринимате-
лей, так и физлиц. 

Обращаем внимание, что заказчи-
ком данной услуги в МФЦ является 
«Нижневартовская Энергосбытовая 
компания». Таким образом, эта услуга 
распространяется только на собствен-
ников квартир, расположенных в мно-
гоквартирных домах, обслуживаемых 
ООО «НЭСКО».
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СИТУАЦИЯ

20 ЛЕТ ПЛАТИЛИ ЗА ВОЗДУХ

Алексей Лбов

В есьма неприятная история про-
изошла с 10 нижневартовски-

ми пайщиками гаражного кооператива 
«Нефтяник-3», расположенного на пе-
рекрестке улиц Дзержинского и Лени-
на в подземном боксе. Выяснилось, что 
много лет подряд они исправно вноси-
ли членские взносы в кассу гаражно-
строительного кооператива, но плати-
ли, фактически, ни за что. 

Суть истории в том, что люди при вхо-
де в кооператив получили не полноцен-
ные гаражи, а лишь площадки у стеночки, 
подписанные номерами их машин. Пред-
седатель ГСК долгие годы обещал, что 
места будут оформлены, как положено, 
и автовладельцы получат документаль-
ные свидетельства о праве собственно-
сти. Но что-то в процессе оформления не 
заладилось, потом председатель тяже-
ло заболел и после долгого лечения скон-
чался. А новый «завгар» Константин Фур-
ника права 10 вартовчан на парковочные 
места признавать отказался. 

Как сообщает региональный теле-
канал «Югра», по итогам длительной 
тяжбы суд не встал на сторону автов-
ладельцев, потому как не признал их 
пайщиками ГСК. В итоге незадачливых 
автолюбителей в 2018 году попросили 
больше не парковать машины в гараж-
ном кооперативе. А членские взносы у 
них принимать перестали. 

Кстати, это далеко не первая проблем-
ная ситуация в Нижневартовске связан-
ная с ГСК и СОНТами, которые управ-
ляются по аналогичной схеме. Соглас-
но данным нашей редакции такие ин-
циденты возникают ежегодно, но редко 
касаются более чем одной семьи. При-
чина, обычно, кроется в том, что доку-
ментооборот в подобных организаци-
ях ведется неряшливо, а сами граждане 
не склонны вникать в нюансы закона, 
кадастровые вопросы, права собствен-
ности и т.д. Многие собственники при 
решении спорных вопросов ограничи-
ваются устными договоренностями, ко-
торые абсолютно бесполезны, когда де-
ло доходит до суда.

ВОЙДИТЕ В НАШЕ ПОЛОЖЕНИЕ! 

Павел Колин

14 сентября «дочки» Роснефти в 
разных регионах ХМАО – Югры 

неожиданно попросили своих подряд-
чиков перенести запланированную в 
конце этого года оплату проделанных 
ими работ и услуг на следующий год. 
Просьба-предложение была отправле-
на в десятки сервисных предприятий. 
На практике это означает следующее: 
по всем типовым договорам Роснеф-
ти вся принятая работа и без того осу-
ществляется в течение 60-90 дней со 
дня приемки. Есть план этих выплат. И 
вот теперь за работу, сроки оплаты ко-
торой подходят осенью 2018 г., предла-
гают заплатить в начале 2019 г. Сервис-
ники, которые и без того периодически 
кредитуются, чтобы платить зарплату, 
готовы были уже взорваться. Инфор-
мация о добровольно-принудительном 
переносе сроков оплаты просочилась в 
СМИ. 

То ли испугавшись общественно-
го резонанса, то ли поняв, что послед-
ствия для нефтесервисного бизнеса 
могут быть фатальными, 26 сентября 
инициаторы «писем счастья» из дочер-
них предприятий Роснефти отозвали 
свои предложения, так как «существу-
ет необходимость дополнительного и 
последовательного изучения данно-
го вопроса». Тогда зачем и кому вообще 
понадобился этот демарш? Роснефть 
решила улучшить показатели годовой 
отчетности или просто проверила пар-
тнеров «на слабо»? История, похоже, по-
лучит свое продолжение. И наша редак-
ция будет следить за событиями.

Посади свое дерево 
АКЦИЯ

Ольга Шемякина. Фото автора

П од таким названием в Нижне-
вартовске состоялась акция по 

озеленению 10 микрорайона. Она про-
шла в рамках осеннего общегородского 
марафона. Организатор акции – депутат 
Думы Нижневартовска Владимир Джек.

За последние два года это уже пятая 
масштабная акция по посадке саженцев, 
проведенная по инициативе депута-
та. Сейчас идею народного избранника 
поддержали члены Молодежного пар-
ламента при думе города и активисты 
«Молодой гвардии «Единой России». К 
ним также присоединились специали-
сты управления по природопользова-
нию и экологии, управления ГО и ЧС, 
ГИМС. Не остались в стороне воспитан-
ники близлежащих школ № 24 и № 34, 
огнеборцы, коммунальщики, а также со-
трудники других предприятий и учреж-

дений, которые располагаются в микро-
районе. Сообща участники акции выса-
дили вдоль улицы Пермской 180 кустов 
рябины. Саженцы заготовили в лесу под 
линиями электропередач, в зонах сани-
тарных рубок. 

- Каждая акция по озеленению, я счи-
таю, должна превращаться в настоя-
щий праздник, – поделился своим мне-
нием депутат Думы Нижневартовска, 
член фракции «Единая Россия» Вла-
димир Джек. – Те мероприятия, кото-
рые мы проводим, такими и получа-
ются. Они вдохновляют людей, добав-
ляют радости, и горожане с душой от-
носятся к процессу посадки кустарни-
ков. А это, безусловно, отразится и на 
приживаемости, и на дальнейшем ро-
сте рябин. 

Акции по озеленению Нижневартовска 
продолжаются. Всего этой осенью на 
улицах и во дворах столицы Самотлора 
деревьев и кустарников станет на 5 ты-
сяч больше.

Уважаемые читатели, присылайте нам собственные новости и делитесь наблюде-
ниями, по поводу прочитанных текстов. Нам нужно знать ваше мнение, чтобы сде-
лать «Самотлор Экспресс» лучше, острей и актуальней. Помните, что мы всегда 
готовы сохранять анонимность источников информации и наша главная цель – по-
мочь городу развиваться. А сделать это можно, лишь решая проблемы его жителей 
и сообщая о существующих недостатках. Знаете что-либо интересное? Звоните по 
телефону 49-13-17 или пишите на почту: pressa-nv@yandex.ru.

От всей души! 
КАЛЕНДАРЬ

Уважаемые нижневартовцы! 
Дорогие наши ветераны! 

П римите самые теплые поздрав-
ления с Международным днем 

пожилых людей! Вы внесли огромный 
вклад в процветание Нижневартовска, 
сделав его одним из самых благоустро-
енных и уютных городов России. Несмо-
тря на солидный возраст, вы остаетесь 
молоды душой. Результативно труди-
тесь на производстве, в общественных 
организациях, принимаете активное 
участие в воспитании подрастающего 
поколения. 

Ваша неиссякаемая энергия, стой-
кость и твердая гражданская позиция – 
пример для всех нас. Искренне благода-
рим вас за мудрые советы, многолетний 
честный труд и то тепло, которое вы да-
рите нижневартовцам. 

От всей души желаем вам крепкого си-
бирского здоровья, недюжинного опти-
мизма и бодрости духа на долгие годы! 
Пусть ваши сердца будут согреты любо-
вью родных и близких! Низкий вам по-
клон, дорогие земляки. 

Глава города  Нижневартовска
Василий ТИХОНОВ

Председатель Думы  
города Нижневартовска 
Максим КЛЕЦ                     

НА КОНТРОЛЕ У ОБЩЕСТВА

Павел Колин

А ктивисты Общероссийского народного фронта Югры 
сформировали новый рейтинг «убитых» дорог региона 

на основании данных интерактивной карты проекта «Дорож-
ная инспекция ОНФ/Карта убитых дорог».

По словам, сопредседателя регионального штаба ОНФ, моде-
ратора тематической площадки Народного фронта «Безопас-
ные и качественные автомобильные дороги» в Югре Сергея 
Дубовца, на региональной вкладке интерактивного проекта 
«Карта убитых дорог» отмечено 239 ненормативных участков 
дорожной сети в различных муниципалитетах округа. Общая 
протяженность дорог, нуждающихся, по мнению жителей, в 
ремонте, более 150 км. Увы, но не вартовчане стали самыми 
активными пользователями портала. Основными участника-
ми оказались жители Советского района и города Сургута.

Сегодня на карте крупнейшего муниципалитета округа жи-
тели отметили 39 аварийных участков протяженностью бо-
лее 24 км. Из них на сентябрь текущего года капитально отре-
монтировано только семь, ямочный ремонт проведен на трех 
участках улиц.

При этом, как отмечено на официальном сайте Общероссий-
ского Народного Фронта, ситуация по самым рейтинговым 
дорогам, отмеченным на карте «убитых» дорог ОНФ в Югре 
(например, это улица ЗПС в Нижневартовске – 2 место в рей-
тинге – прим. ред.) второй год не меняется, они не внесены в 
план ремонтных дорожных работ муниципалитетов ни на те-
кущий, ни на 2019 г.

Согласно данным интерактивной карты, ситуация в муни-
ципалитетах разная: так, в городе Советском из 36 аварийных 
участков за летний период 2018 г. ни один не отремонтирован, 
а в Ханты-Мансийске из 19 приведено в соответствие с норма-
тивом 14.

Судя по объектам, которые жители округа отмечают на 
«Карте убитых дорог», югорчан беспокоят не только ямы и 
колдобины на городских улицах и во дворах жилых домов, но 

и состояние межмуниципальных дорог.
- Сегодня на территории Советского района отмечены участ-

ки автомобильных дорог: Югорск – Таежный, Советский – Ло-
винское м/р, которые из-за разрушений и узкой проезжей ча-
сти (не более 6 м, а в некоторых местах уже и 5,9 м) представ-
ляют серьезную опасность для движения, – отметил член ре-
гионального штаба ОНФ в Югре Сергей Ломакин. – На выезде 
из Югорска стоит аншлаг «Внимание. Аварийно-опасный уча-
сток автомобильной дороги – 10 км». Этому опасному участку 
много лет, только в августе текущего года он унес четыре че-
ловеческие жизни, но, несмотря на обещания правительства 
региона привести дорогу в нормативное состояние еще в 2017 
г., в планы ремонта на ближайшие годы эта дорога опять не 
вошла.

Список «убитых» дорог активисты ОНФ в Югре направили 
муниципальным и региональным властям с предложением 
учесть мнения граждан при составлении планов ремонтных 
работ на ближайшую перспективу.

На такие дороги только бандит и пойдет
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Хорошо забытое старое – 
это не всегда ново и хорошо

Речь об учебно-производственном комбинате (УПК). Один день в неделю вместо учебы в обыч-
ной школе ученики посещали УПК, где проходили профессиональное обучение и занимались 
общественно-полезным трудом. В теории – умная и полезная вещь. Школу только закончил, а 
уже имеешь начальное профессиональное образование, можно идти доучиваться по профилю. 
Но, увы, с развалом СССР прекратили свое существование и УПК.

И вот недавно!.. Вопрос о возрождении старой учебно-производственной системы был под-
нят инициаторами из Молодежного парламента и поддержан их депутатами из законодатель-
ного собрания Нижневартовска. Прошло время, и редакция «СЭ» решила узнать: что-нибудь 
уже решили? 

Павел Колин

А зачем, собственно?

По словам Эдмонда Игошина, ди-
ректора департамента образования 
Нижневартовска, специалисты проде-
лали большую работу, чтобы собрать 
полную картину по вопросу, который 
подняли депутаты и общественни-
ки. Был проведен мониторинг мнений 
среди общественников из родитель-
ских советов; состоялись консульта-
ции с коллегами из ссузов; произведено 
изучение экспертного мнения веду-
щих российских специалистов в сфе-
ре образования, проработаны гипоте-
тические варианты возрождения УПК в 
Нижневартовске. 

- У нас уже сформировано коллегиаль-
ное мнение по этому вопросу, – говорит 
Эдмонд Игошин. – Вместе со всеми рас-
четами и выводами оно вошло в доклад, 
который в ближайшее время ляжет на 
столы к главе Нижневартовска, пред-
седателю думы города, и председателю 
муниципального совета по развитию 
образования в Нижневартовске. 

Мы обратились за мнением по вопро-
су о нужности УПК к Павлу Ларикову, 
председателю общественного совета по 
развитию образования в городе:

- Сегодня вокруг возрождения учебно-
производственного комбината развер-
нулась самая широкая дискуссия. Спорят 
и на самом верху, – говорит обществен-
ник и местный депутат. – Например, ми-
нистр просвещения Ольга Васильева вы-
сказывается за УПК, в то время как вице-
премьер правительства России Ольга Го-
лодец – резко против. Я думаю, здесь на-
до смотреть на конкретные возможно-
сти и потребности самих муниципали-
тетов и развитие региональных систем 
дополнительного и среднего профессио-
нального образования. Вот встал вопрос: 
а надо ли нам это в Нижневартовске? И 
департамент образования города провел 
серьезную работу по изучению этого во-
проса. На сегодня, взвесив все доводы 
«за» и «против», которые мне представи-
ли, я могу сказать, что нам в городе неза-
чем выдумывать что-то новое на старый 
лад. Наша система подготовки специа-
листов рабочих профессий – отличная. В 
школах дети имеют массу возможностей 
для дополнительного образования. 

И, все-таки, почему и не вернуть?

Этот вопрос, скорее, риторический. 
Впрочем, в городском департаменте об-
разования готовы к обсуждению. Готовы 
даже к тому, чтобы найти с правитель-
ством Югры такую форму перекрестных 
полномочий, при которой эта идея была 
бы претворена в жизнь (ведь ссузы – это 
прямое подчинение региональной вла-
сти, а школы и сады – под управлением 
муниципалитетов). И это, в принципе, 
возможно. Но у местного департамента 
образования сегодня множество более 
серьезных задач по дальнейшей рефор-
ме нижневартовской школы.

По словам Эдмонда Игошина, очевидно 
движение от индустриального общества 
к обществу информационному, поэтому 
есть необходимость в покорении вирту-
ального пространства. И система сред-
него профтехобразования Югры гото-
вит даже таких специалистов. Ты решил 
пойти в операторы компьютерных се-
тей? Пожалуйста. Этому учат в политех-
ническом колледже Нижневартовска. 

- Мы считаем, что УПК, если и может 
быть возвращен, то в какой-то совсем 
иной форме, – раскрывает Эдмонд Иго-
шин выводы комиссии, которая иссле-
довала вопрос. – У нас и без того есть час 
предпрофильной подготовки.

И действительно, ученикам 8-9 клас-
сов здесь рассказывают о специфике 
различных профессий. По словам дирек-
тора департамента образования, среди 
педагогов есть мнение, что неплохо бы 
вообще с детсада вводить обзорные за-
нятия, посвященные различным про-
фессиям. Вот и сегодня же дети наши 
мечтают, хотят пойти в пожарные, сол-
даты, банкиры, фотомодели и депутаты. 

- Традиции у нас сохраняются, – гово-
рит Эдмонд Игошин. – Но надо раздви-
гать горизонты и в поисках более эф-
фективных форм для подготовки юных 
вартовчан к взрослой жизни. Приоритет 
в Нижневартовске отдан техническому 
дополнительному образованию.

- У нас уже запущен проект по строи-
тельству в Нижневартовске квантори-
ума. И это даже серьезней технопарка. 
Уже подписано соглашение между ад-
министрацией Нижневартовска и тех-
нопарком Ханты-Мансийска о взаимо-
действии, – раскрывает планы исполни-
тельной власти ее представитель.

Это даже древнее УПК!

Что же такое кванториум? По су-
ти, это целый конгломерат научно-
технических клубов под одной крышей, 
по типу Дворца пионеров. И это допол-
нительное образование качественно 
иного уровня.

- Я часто слышу: мол, научите сына за-
бивать гвоздь, – делится Эдмонд Вале-
рьевич. – А я отвечаю: зачем? Подобные 
элементарные навыки можно обрести 
через интернет. 

Другой важный вопрос, по оценке Эд-
монда Игошина (и вот он-то самый зло-
бодневный): а какие профессионалы-
мастера вообще нужны Нижневартов-
ску? Сегодня ведется предметный диа-
лог с местными сcузами и НВГУ о созда-
нии общего плана по подготовке здесь 
специалистов востребованных профес-
сий. Согласно задумке, школы будут от-
вечать за предподготовку и профориен-
тацию, а ссузы и вуз получат студентов 
уже подготовленных и знающих, чего 
они хотят. В департаменте образования 
считают, что сейчас город должен повы-
шать уровень образования у конкрет-
ных людей. 

Сегодня, например, мы должны под-
готовить мастеров по кибербезопас-
ности, по ведению бухгалтерского 
учета и созданию бизнес-планов. А зна-
чит, нам нужны для них педагоги с та-
кими узкими практическими специ-
ализациями. Надо расширять учеб-
ный курс «Основы предприниматель-
ской деятельности». Пока что здесь 
рассказывают о законодательстве в 
этой сфере, о рисках и о видах бизнес-
деятельности.

- В этом году в рамках программы 
«Азбука бизнеса» мы запускаем пилот-
ный проект на базе школы № 15. Это 
будут лектории и бизнес-тренировки 
для подростков из этого и окрестных 
общеобразовательных учреждений. 
Есть договоренность об участии в рам-
ках проекта и лекторов из числа мест-
ных предпринимателей. Кроме того, 
есть отдельные профильные классы по 
специфическим направлениям. Напри-
мер, Роснефть-класс, аэрокосмический 
класс. Хотим возродить класс, совмест-
ный с УМВД по городу. Так что вопрос 
простой: а надо ли нам еще и восстав-
шее из пепла УПК?

МНЕНИЯ

НУЖНО ЛИ В НАШЕМ ГОРОДЕ 
ВОЗРОДИТЬ УПК?

Алина Матуева, 47 лет, продавец
окончила Нижневартовский УПК 
по специальности машинопись:

М не УПК дал профессию, кото-
рая и тогда, и потом в жизни 

была не нужна.. Но я думаю, что зада-
ча УПК была, наверное, не в том, что-
бы вручить мне в руки ткацкий ста-
нок и сказать: «Вперед!». В УПК был 
первый опыт работы без сюсюсканья 
и личных связей: «а у меня папа рабо-
тает...». Очень многим дали понять, кто 
ты есть в этом мире и что можешь. Поч-
ти никто, конечно, не выбрал профес-
сию из УПК, особенно после 10-летки, 
но зато все поработали на практике на 
настоящих предприятиях и поняли, 
что трудится приходится везде: на фа-
бриках, в магазинах и т.д. И везде надо 
работать в коллективе, и уметь встра-
иваться в этот коллектив. Нравится-не 
нравится, а ты должен научится тер-
петь издержки производства, которые 
неизбежны на любой работе, и отно-
ситься к ним, как к норме жизни. Так 
просто деньги не упадут с неба. Мно-
гие представляли себе производство 
и профессии весьма абстрактно, а УПК 
мозги на место ставил.

Фанис Хамитов, 43 года, 
предприниматель
учился в УПК г. Тольятти 
на фрезеровщика:

Х ватит уже впихивать в детей 
столько информации, что скоро 

они уже с ума сходить начнут. Не нуж-
но им вбивать в голову еще и умение 
дрова колоть. Другое дело, что, может 
быть, действительно, имеет смысл соз-
давать профили в старших классах, и 
не забивать голову физикам лирикой, 
и лирикам – законами Ома и решением 
интегральных уравнений?

Я за введение профильного обуче-
ния в том смысле, чтобы гуманита-
рии и люди с научно-техническим та-
лантом раздельно изучали выбранные 
ими предметы. Но я против каких-то 
уроков по освоению дополнительных 
профессий «на всякий случай».

Вот в Китае в годы культурной ре-
волюции за неделю на врача учили и 
отправляли в деревни – просвещать 
неграмотное население о гигиене. Не 
нужны нам такие «профессионалы». 
Тот, кто хочет серьезную рабочую про-
фессию получить, пусть идет и реаль-
но на нее учится в ссузе, а не время 
убивает на никому не нужных курсах 
в УПК.

Елена Позёмова, 67 лет, 
пенсионерка
в УПК не училась, но получила 
профессию, обучаясь в сельской 
школе Вологодской области:

У нас село. На моей памяти, де-
вочки получали профессию до-

ярки, работали один день в совхо-
зе. Мальчики осваивали профессию 
тракториста, получали удостовере-
ния, сдавали экзамены. Это, конечно, 
не учебно-производственный комби-
нат был. Но нам давали умение рабо-
тать на земле… Я вообще за то, что бы 
молодежь имела элементарные поня-
тия о крестьянских навыках – доить, 
косить, жатву собирать. Но для это-
го не стоит что-то придумывать или 
возрождать. В школах есть уроки тех-
нологии, работа на пришкольном ого-
роде, генеральные уборки. Чем не вос-
питание уважения к труду? Еще бы это 
немного расширить. Вот как в школе 
№ 13. И садик у них свой, и огород с те-
плицами. Здорово. 
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Пожилым везде у нас дорога?
24 сентября в Государственной Думе РФ состоялось второе 

чтение законопроекта о так называемой пенсионной рефор-
ме, и в связи с этим мы начинаем цикл статей, посвященных 
этой болезненной для всех тематике. Пенсионный возраст в 
России планируют поднять до 65 лет для мужчин (60 в наших 
широтах) и 63 лет для женщин (58 в наших краях). Этот зако-
нопроект, если верить социологическим опросам, вызывает 
крайне негативную реакцию общества и стал самым ненавист-
ным для наших соотечественников новшеством за последнюю 
четверть века.

Однако оставим эмоции в стороне. Мы не будем пока деталь-
но анализировать финансовые, социологические, психоло-
гические и прочие последствия грядущих перемен. А вместо 
этого попробуем установить лишь один простой факт: реально 
ли найти работу человеку, которому уже «стукнул полтинник», 
в нашем с вами городе? 

Алексей Лбов

Работать собираются все 

Занятно, что общество пенсионной 
реформой сильно возмущается, но при 
этом работать в пожилом возрасте (до 
пенсии и даже после нее) собирается поч-
ти каждый из тех, с кем мы говорили при 
подготовке материала. У всех есть для 
этого причины. Взять хотя бы вартовча-
нина Раиля Кашапова, который трудит-
ся в одной из сервисных компаний не-
фтедобывающей отрасли. Ему чуть боль-
ше 40, в 32 он оформил ипотеку на 20 лет, 
которую не планирует погашать досроч-
но – нет возможности. В семье Раиля два 
ребенка, и младший из них поступит в 
вуз, когда отцу исполнится 53 года. Пла-
тить за обучение, вероятней всего, будут 
папа с мамой, а потому вердикт нашего 
собеседника логичен: 

- Буду работать, пока здоровье позво-
лит, чтобы поднять детей и накопить на 
новую дачу. До скольки лет? Не знаю, но 
чем дольше, тем лучше. На пенсию се-
годня сильно не разживешься.

И подобных ответов мы слышали мно-
го. Даже люди без ипотеки и без детей-
студентов зачастую планируют рабо-
тать до победного конца, потому что 
жить на современную пенсию желаю-
щих мало. Средний ее размер по Югре 
сейчас составляет чуть более 20 тысяч 
рублей и для большинства наших со-
граждан это гроши, люди привыкли к 
совсем иному образу жизни. 

- Мы с мужем за квартиру платим 12 
тысяч рублей в месяц вместе с капре-
монтом и домофоном, еще 5 тысяч ухо-
дит на бензин, тысяч 15 – на еду и мел-
кие бытовые расходы, 500 рублей – за 
два телефона, 500 – за интернет. А еще 
надо одеваться и в отпуск ездить. Вот и 
считайте сами, как прожить вдвоем на 
45-50 тысяч в месяц, – рассказала «СЭ» 
бухгалтер Елена Мысик, которой оста-
лось до пенсии еще 10 лет. 

Согласно опросу ВЦИОМ от 1990 го-
да, лишь 15% наших соотечественников 
твердо отвечали «Да» на вопрос: «Пла-
нируете ли вы работать после достиже-
ния пенсионного возраста». В 2015 году 
этот показатель достиг отметки в 37%, 
а в 2018 г. – в 51%. Основные причины: 
низкий доход и желание помогать ма-
териально детям и внукам. Как видите, 
даже без всякой пенсионной реформы 
наши сограждане не планируют почи-
вать на лаврах и уходить на заслужен-
ный отдых. Но все при этом говорят, что 
пенсионные начисления стали бы хоро-
шим подспорьем для семейного бюдже-
та, финансовой подушкой безопасности. 
И людям крайне неприятен тот факт, 
что государство решило повременить с 
выдачей этой «подушки». 

А как с трудоустройством? 

- Я работал на своем жизненном пу-
ти в десятке компаний. Был помощни-
ком бурильщика, дизелистом, буриль-
щиком, оператором добычи нефти и га-
за. Мы с коллегами искали газ на Ямале 
и бурили разведочные шурфы в глухих 
районах Якутии. У меня корочек об об-
разовании столько, что в ящик тумбоч-
ки едва помещаются. А нормальную ра-
боту в свои 56 лет найти не могу. В не-
фтянке сейчас всем молодых и краси-
вых подавай, – поделился с нами Влади-
мир Солженко, который сейчас работает 
охранником на одной из загородных баз 
отдыха и получает по договору 15 тысяч 
в месяц. И подобных отзывов от пенси-
онеров мы услышали больше десятка. 
Мол, не слишком-то работодатели рас-
положены к сотрудничеству со стари-
ками. Или как сейчас стало модно гово-
рить, людьми серебряного возраста. 

- Пожилым людям устроиться на ра-
боту непросто. Современный бизнес не 
всегда относится к ним с доверием. Не-

которые руководители побаиваются, 
что сотрудник будет часто находиться 
на больничном или же требовать льго-
ты, положенные ему законом, путевки 
на санаторно-курортное лечение и т.д. 
Хотя мне кажется, что умный руково-
дитель должен делать ставку не толь-
ко на молодежь, но и на людей постар-
ше. У них есть закалка советских лет. А 
самое главное – опыт. Его нужно переда-
вать молодежи, – считает руководитель 
общественной организации «Универси-
тет старшего возраста» Надежда Щер-
бакова. Самому младшему из ее студен-
тов 57 лет, а старшему – 83. Около десят-
ка человек в этом году покинули проект, 
потому что устроились на работу. Хотя 
пенсию получают все до единого.

Впрочем, у предпринимателей на этот 
счет есть наблюдения немного ино-
го характера. Так, директор крупной 
нижневартовской фирмы Сергей Жи-
галов говорит, что готов брать на рабо-
ту сотрудников и в 53 года, и в 57 лет, и 
даже в 60. Но только хороших специали-
стов по сигнализациям и слаботочным 
сетям, имеющих опыт и желание тру-
диться. По его словам, в ООО «Синтез» 
трудится немало людей, уже вышедших 
на пенсию, и результатами их работы он 
вполне доволен. Что до здоровья соис-
кателей, то, по словам Сергея Николае-
вича, молодежь нынче хворает ничуть 
не меньше людей в возрасте. И не особо 
стесняется сидеть на больничных. 

Схожим образом размышляет и инди-
видуальный предприниматель Андрей 
Гальченко, в штате которого работает 
около десятка человек: 

- Мне абсолютно все равно, сколько 
лет соискателю вакансии. Все зависит 

конкретно от работы и личности чело-
века, который на нее претендует. Я, ско-
рее, даже возьму на работу мужчину лет 
50-55 с хорошей трудовой книжкой, чем 
парня, которому едва исполнилось 22 
года. Я понимаю, чего мне ждать от воз-
растного сотрудника, и знаю, что у не-
го будет выше уровень трудовой дис-
циплины. А молодежь… она непредска-
зуема. У меня был один продавец, ко-
торый посреди рабочего дня просто за-
крыл помещение на ключ и ушел домой. 
Сказал, что уже наработался, – отметил 
предприниматель. 

Впрочем, при подготовке этого мате-
риала нам попадались и иные примеры. 

- Мы почти не берем на работу пожи-
лых людей. Во всяком случае, на произ-
водство. Причина не в каком-то преду-
беждении, а в самой технологии процес-
са. Это тяжелый труд. Люди в возрасте 
с ним просто не справляются, – расска-
зали «СЭ» в крупной нижневартовской 
фирме, которая занимается производ-
ством продуктов питания. Название 
компании ее специалисты просили не 
упоминать. Аналогичным образом по-
ступили и в филиале крупной феде-
ральной фирмы (она входит в ТОП-20 ра-
ботодателей России, по версии агент-
ства Head Hunter), которая занимается 
рекламой. Но анонимный комментарий 
все же дали. 

- Явных запретов в приеме пожилых 
людей на работу у нас нет. Но есть сло-
жившаяся годами кадровая политика 
и негласное правило: не брать в штат 
людей старше 40 лет. Ничего личного в 
этом нет. Средний возраст нашего кол-
лектива – 30-31 год, и главное требова-
ние ко всем сотрудникам – самоотдача. 

Наша работа связана с активными про-
дажами, IT сферой и техническими ин-
новациями. Мы постоянно обучаем пер-
сонал с помощью тренингов и семина-
ров и ставим перед ним очень высокую 
планку. Плюс ненормированный рабо-
чий день, всевозможные тим-билдинги, 
требование быть на связи круглые сут-
ки и много чего еще. Для пожилых лю-
дей наши темп и нагрузки могут ока-
заться избыточными, – пояснил дирек-
тор местного филиала. 

В общей сложности при подготов-
ке статьи мы обзвонили около десят-
ка крупных компаний, и в большинстве 
из них нас отправляли в пресс-службы, 
просили об официальных запросах на 
бланке редакции или же просто отка-
зались беседовать о кадровой политике 
предприятия. 

Собственный опыт

Чтобы не быть голословными, мы ре-
шили провести небольшое редакцион-
ное исследование. Взяли с сайтов 26 ва-
кансий самого разного толка (от элек-
трика и инженера строительной от-
расли до специалиста по организации 
праздников) и начали их прозванивать. 
Причем на телефон «сели» наши колле-
ги с телеканала «Юграмедиагрупп» Ан-
дрей Шарко и Михаил Светашев. Перво-
му из них 52 года, второму – 54. О своем 
возрасте они честно сообщали каждому 
из собеседников. 

Результат этого эксперимента нас, 
честно говоря, даже удивил. Всего один 
прямой отказ на два десятка успеш-
ных контактов. Но даже в этом случае 
девушка-секретарь извинилась и веж-
ливо сообщила, что директор компа-
нии выставил требование к вакансии 
менеджера по продажам – не старше 30 
лет. В остальных случаях – полный по-
зитив и конструктивное общение. Зва-
ли на собеседование и просили выслать 
резюме. Спрашивали об опыте работы и 
записях в трудовой. Говорили: мол, воз-
раст ерунда, и главное – пройти медко-
миссию, а дальше уже дело техники и 
кадровиков. 

- А вы местный? Или готовы работать 
вахтами? Вам 52? Да такой возраст вооб-
ще не проблема. Особенно в свете всех 
этих событий с пенсионной реформой. 
Приходите. У нас на технике работать 
некому, – сказал главный механик про-
изводственной фирмы, работающей на 
трех месторождениях. Им требовался (и 
требуется) водитель подвижной паро-
производящей установки (ППУ). 

В сухом остатке

Не так страшен предпенсионный 
возраст безработицей, как его ма-
люют. Именно такой вывод нам уда-
лось сделать при подготовке этого ма-
териала. В городе пруд пруди вакан-
сий, на которые с удовольствием возь-
мут соискателей серебряного возрас-
та. В нижневартовском центре занято-
сти с таким заключением охотно согла-
сились, добавив, что каких-либо осо-
бых проблем при трудоустройстве в 50-
55 лет люди обычно не испытывают, но 
при этом все зависит от их специально-
сти, стажа и финансовых запросов. Най-
ти работу с зарплатой в 25 тысяч в ме-
сяц вообще ни проблема, а вот с окладом 
в 50 тысяч уже придется поискать. Та-
ких вакансий кратно меньше. 

И напоследок. Эта статья,  посвящен-
ная пенсионной реформе и реалиям 
жизни людей серебряного возраста в 
наши непростые дни, далеко не послед-
няя на страницах «СЭ». Если вам есть, 
что рассказать на эту тему, то позвони-
те в нашу редакцию по номеру 49-13-17 
и поделитесь собственным опытом тру-
доустройства или же мыслями на этот 
счет. Они могут стать основой наших бу-
дущих публикаций. 
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Этот глубокий культурный слой
Вартовчане! Узнайте все о том, как избавиться от ненужного хлама с пользой.

Мы живем в обществе потребления и каждый день покупаем не только продукты 
питания, но и новые вещи, предметы обихода, технику, мебель. Регулярный шопинг 
давно стал нормой и даже способом интересно и, казалось бы, с пользой провести 
время. Однако, чем больше мы делаем покупок, тем больше производим мусора, тем 
обширнее становятся площади полигонов и свалок вокруг наших городов. Ведь но-
вое платье – это не только приятные эмоции от покупки и ношения, но и пакет, и обер-
точная бумага, и этикетки, которые сразу попадут в мусорное ведро. А через пару 
лет это же платье рискует оказаться так же среди мусорных куч. Что делать, если вы 
не хотите участвовать в подобном круговороте потребления? Как расхламить свои 
квартиры экологично и с заботой об окружающих, читайте в нашем материале. 

Галина Романенко, Павел Колин

С коротечная мода, офисный дресс-код и другие 
требования социума провоцируют нас покупать 

все больше и больше одежды и аксессуаров. Считается, 
если вы ни разу не надели вещь за два года, ее можно 
смело выкинуть. Только надо ли выбрасывать одежду и 
что делать с вещами, которые пришли в негодность или 
стали ненужными? В советское время одежду и обувь 
можно было сдать в переработку. В нынешней России, к 
сожалению, по нашим данным, заводов по переработке 
одежды очень мало. А зря. Так как для полной биодегра-
дации ткани, особенно синтетической, на свалках тре-
буется от двух до сорока лет. Причем, в процессе разло-
жения происходит выделение метана, углекислого газа, 
а в случае с синтетикой еще и ряда токсичных соедине-
ний, загрязняющих окружающую среду. 

В общем, опасные это отходы – старая одежда. Толь-
ко, увы и ах, в то время как в Нижневартовске развер-
нулась кампания по раздельному сбору твердых ком-
мунальных отходов, контейнеров для старой одежды 
среди них не предусмотрели… А жаль. Переработка 
старой одежды – важное направление для улучшения 
состояния нашей среды обитания. На заводах по пере-
работке одежду из натуральных тканей разделяют на 
волокна, а синтетику перерабатывают в гранулы. Из 
них можно сделать и новые джинсы, и новую синте-
тическую куртку. Поэтому внести большой вклад в за-
щиту экологии и при этом хорошо заработать можно, 
организовав абсолютно свободный в нашей стране от 
конкурентов бизнес по переработке текстиля.

А как было бы здорово вернуться к истокам. Помни-
те, когда дядька на телеге, запряженной клячей, ездил 
по дворам и собирал у детворы ненужные вещи, да еще 
леденцом или солдатиком одаривал. Вот и сегодня так 
бы заезжал во дворы наши образцово-спортивные… А 
потом бы кто-то и где-то эти вещи подновлял бы да до-
бра наживал, делая мир лучше.

Впрочем, чистую, пригодную для дальнейшей но-
ски одежду можно передать нуждающимся людям. В 
Нижневартовске есть несколько пунктов, где подоб-
ные вещи принимают. 

Куда можно сдать 
одежду для нуждающихся?

Самый простой путь передать бывшие в употребле-
нии и новые вещи нуждающимся Нижневартовска – 
отвезти их на благотворительный склад проекта «По-
моги продержаться». Сейчас это помещение в цоколь-

ном этаже в правой части ТК «Городок», расположен-
ном на улице Мира. Вещи принимают с 14 до17 часов 
каждый день, кроме понедельника. Кроме одежды (вы-
стиранной и отремонтированной), на складе принима-
ют также: обувь, игрушки, предметы обихода, книги, 
мелкую бытовую технику и даже кроватки и коляски. 
Вещи отсюда берут бесплатно и многие обращаются за 
подобной помощью регулярно. Оно и понятно, нужда-
ющихся сегодня в Нижневартовске считают только по 
официальному нахождению в категориях. По подсче-
там же сотрудников склада, в день они одевают до 50 
человек.

Проект «Помоги продержаться» – это открытая бла-
готворительная организация, которая дает гарантии, 
что вещи действительно попадут в руки малообеспе-
ченных граждан. Кстати, при подготовке этого мате-
риала мы нашли сведения о группах и лицах, которые 
занимаются сбором бывших в употреблении и новых 
вещей, бытовой техники и даже мебели под благовид-
ным предлогом, но используют ее в личных целях и да-
же перепродают в комиссионки в другие города (их пе-
речень мы опубликуем на нашей страничке в социальной 
сети «ВКонтакте», – прим. ред.). 

Кстати, комиссионные магазины – это еще один 
канал, куда вы можете передать свои вещи. Их в 
Нижневартовске несколько и их адреса есть в откры-
том доступе в сети Интернет.

В социальных сетях также есть группы, где люди 
дарят, меняют или продают свои вещи. Например, не-
нужные предметы обихода и одежды можно предло-
жить в группе «Отдам даром, обменяю, продам Нижне-
вартовск» в соцсети «ВКонтакте».

Утилизация бытовой техники и электроники

Есть две главные причины, по которым люди меня-
ют бытовую технику, и даже можно сказать, два типа 
людей. Одни бережно пользуются своей техникой го-
дами и не могут выбросить, когда ее ресурс исчерпан и 
ремонту она не подлежит. А вторые постоянно следят 
за прогрессом и обновляют модели. В результате у всех 
образуются залежи старых телефонов, шнуров, план-
шетов и другой гораздо более крупной техники, кото-
рая занимает место в квартирах.

Что же делать с холодильниками и стиральными ма-
шинами, которые отслужили свое? Сдать в утиль, так 
как в любой в технике есть цветные металлы и черный 
лом, а также микросхемы, которые при разложении на 
свалке выделяют ядовитые вещества. Любая техника 
содержит пластик, который практически не разлага-
ется, зато может быть переработан. 

Итак, вы хотите избавиться от крупной бытовой тех-
нической рухляди? Тогда вы попали куда нужно. Вот 
какие адреса мы нашли в каталоге SkupkaBox. Как уве-
ряют владельцы сайта, это все фирмы и организации, 
занимающиеся скупкой, вывозом и утилизацией быто-
вой техники в г. Нижневартовске: 

•HANSA: ул. Нефтяников, 17б, тел. 8 (982) 877-36-60

•А Сервис: ул. Ханты-Мансийская, 9, тел. 57-66-59

•Холод Сервис: ул. Мира, 14, тел. 8 (922) 781-06-88

Куда сдать оргтехнику, электронику 
и телефоны?

Вартовчане могут сдать отработанную оргтехнику и 
бытовую технику, а также свинцовые аккумуляторы в 
специальный пункт приема. При этом осуществляется 
избавление от хлама на безвозмездной основе.

Специализированный сборник работает с понедель-
ника по пятницу с 9 до 16 часов, и в каждую первую 
субботу месяца с 9 до 12 часов. Он расположен по адре-
су: г. Нижневартовск, ул. Индустриальная, 26. Телефон 
для справок 61-33-61.

Кстати, в 2017 году жители города сдали на этот 
пункт 1 064,2 кг лома бытовой техники и оргтехники, 
а за I квартал 2018 года – 62,9 кг. Все собранные отходы 
обработаны и утилизированы.

И здесь нижневартовские власти, бесспорно, мо-
лодцы: администрацией города заключено соглаше-
ние о сотрудничестве с индивидуальным предприни-
мателем Александром Раковчуком, благодаря чему за 
прием старья денег с вартовчан и не берут.

Крупные магазины бытовой техники, например, 
DNS, «Эльдорадо» и «М-видео» заявляют, что проводят 
акции по утилизации бытовой техники и даже по ее за-
мене. Так, на горячей линии «М-Видео» консультант со-
общила, что сейчас в их магазинах в Нижневартовске 
принимают использованные картриджи для принте-
ров, а взамен выдают купон-скидку  -25% на приобре-
тение новых картриджей. Акции «М-Видео» времен-
ные, поэтому, как говорится, следите за рекламой, что-
бы узнать условия и избавиться от старой техники. А 
вот в «Эльдорадо» постоянно идет акция по утилиза-
ции бытовых приборов. Если вы сдадите старые ве-
щи в магазин, то вам подарят купон-скидку на приоб-
ретение нового товара. В городах-миллионниках в по-
добных магазинах появились также боксы для приема 
сломанных сотовых телефонов и планшетов, которые 
состоят почти на 50% из пластика и опасных литий-
ионных батарей. В Нижневартовске таких контейне-
ров пока нет. 

В интернете есть телефоны и адреса многочислен-
ных фирм по утилизации и вывозу бытовой техники, 
однако около пяти обзвоненных нами номеров, как 
оказалось, уже не обслуживаются. А некоторые фирмы 
с частными лицами не работают. Зато точно принима-
ют крупную бытовую технику и даже могут заплатить 
за нее (до 1 000 рублей) вартовчанам в сервис-центре 
«Borey Groop», расположенном в ТЦ «Ассорти», по адре-
су: улица Нефтяников, 17. 

И на последок о грустном – 
об автохламе

Многие годы местные власти борются с засильем 
брошенных машин, пришедших в состояние хлама. И 
штрафуют, и тратят наши же бюджетные деньги на 
сложные юридические процедуры, чтобы признать 
эти авто бесхозными. А потом еще платят за то, чтобы 
этот мусор утилизировать.

Утилизация – технологически непростая процедура. 
Она заключается в разделении автохлама на части, его 
последующей сортировке и переработке. Занимают-
ся утилизацией специализированные компании, име-
ющие государственную лицензию на работу с отхода-
ми. Они присутствуют в большинстве городов по всей 
стране, в том числе и в Нижневартовске.

Список компаний в нашем городе, принимающих ав-
то в утиль:

•ООО «Втормет Западная Сибирь»: район пром-
зоны железнодорожной станции Нижневартовск-2. 
Тел.: 54-33-55, 49-40-94, 49-40-95.

•ИП Раковчук А.Л.: ул. Индустриальная, 26. Тел.: 
61–33–56, 61–33–57, 41–46–70. 
Пункт приема: ул. Кузоваткина, 27. Тел. 58–91–37.

•ООО «МЕТА-Сургут» (ПЗУ НИЖНЕВАРТОВСК): 
ул. Северная, 39. Тел. 8 (800) 777-53-66.
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АНЕКДОТЫ

Я уже полгода хожу в тренажерный 
зал и моя девушка чувствует себя за-
щищенной рядом со мной. Ведь если на 
нас нападут хулиганы, я смогу присеть 
три подхода по 12 раз.

***
- Выходи за меня замуж.
- Мужчина, за которого я выйду, дол-

жен быть смелым и сообразительным!
- А ты уже не помнишь, как я спас те-

бя, когда ты тонула?

- Ну да, ты смелый! А как насчет сооб-
разительности?

- А как ты думаешь, кто тогда лодку 
перевернул?

***
- Ну вот почему ты такой?!
- Да я, в принципе, неплохой человек, 

если со мной не общаться.
***

Проснулся утром в 6.30 от будильни-
ка, а спать ужасно хочется! Где-то слы-
шал, что если на 20 секунд зажмурить 
глаза, а потом открыть, то спать хочет-

ся гораздо меньше. Зажмурил... «От-
жмуриваю» – время 10.27. И правда, 
спать гораздо меньше хочется.

***
Очень сложно объяснить мужику, 

что он не прав, когда он прав. Сложно, 
но я справляюсь!

***
- У тебя есть девушка?
- Нет.
- Как у такого красавчика и нет де-

вушки?
- Жена не разрешает.

Овен. На этой неделе вы будете склонны усложнять положение дел и 
запутывать свои отношения с людьми. Возможно, стоит поговорить с 
тем, кому вы доверяете, не исключено, что вам подскажут простой и 
верный путь. Вас ожидает период важных встреч и совещаний.
Телец. На этой неделе проявляйте больше активности и творческой 
инициативы на работе. Забудьте о том, что такое лень и усталость, ра-
ботайте столько, сколько сможете. У вас получится реализовать ваши 
стремления и замыслы, если вы не станете спорить с начальством.
Близнецы. На этой неделе вас ожидают благоприятные перемены. 
Контакты и встречи в эти дни отнимут много времени, но принесут до-
ход в будущем. Вы почувствуете прилив вдохновения, будете фонтани-
ровать идеями и с легкостью добиваться успеха.
Рак. Вас по-прежнему не покидает отменное расположение духа, кото-
рым вы стремитесь поделиться с окружающими. В отношениях с колле-
гами стоит осознать, что истину знаете не только вы, и тогда трудовые 
успехи гарантированы. Может поступить интересная информация.
Лев. На этой неделе не беспокойтесь по поводу мелких неприятностей 
на работе, ваши идеи перспективны, и пусть сиюминутное их неприятие 
вас не смущает. Накопившиеся дела не потерпят отлагательства. Кон-
фликты неизбежны, но из любой ситуации вы можете извлечь пользу.
Дева. На этой неделе вам пригодятся такие качества, как скорость при-
нятия решений, внутреннее спокойствие и выносливость. Чем больше 
вы поработаете, тем больше получите прибыли. Не давите на окружаю-
щих, они будут обидчивы и не склонны выполнять ваши требования.
Весы. На этой неделе вам будет трудно подчиняться кому-то, но не стоит 
иди на конфликт с начальством. Если кто-то подумает, что владеет ситуа-
цией лучше вас, не стоит его разубеждать, лучше использовать это за-
блуждение в своих интересах.
Скорпион. Вас ждет карьерный рост и дополнительная прибыль. Одна 
из важных задач этой недели – постараться уравновесить чаши весов 
вашего настроения и эмоционального состояния. Иначе вы можете по-
тратить много драгоценной энергии впустую.
Стрелец. На этой неделе вам просто необходимо сосредоточиться на 
одной главной цели, тогда она станет достижимой. Благоприятное вре-
мя для действий, направленных на укрепление репутации и уважения, 
становление карьеры и профессиональный рост.
Козерог. Вы движетесь вверх, но, возможно, слишком быстро. Не успе-
ваете все проанализировать и обдумать. От начальства может посту-
пить заманчивое предложение, задумайтесь, стоит ли соглашаться на 
повышение, так как положение ваше может оказаться двойственным.
Водолей. Решительность и стремительность –вот ваши основные ко-
зыри, так как иногда промедление грозит серьезными проблемами. По-
старайтесь соизмерять свою силу и не давить на окружающих своим ав-
торитетом. Стоит опасаться конфликтов с родственниками и соседями.
Рыбы. Вы можете разочароваться в близких друзьях или коллегах. Так 
что рассчитывать придется только на собственные силы. Постарайтесь 
избегать всего тайного и закулисного, не позволяйте втягивать вас в 
какие-либо интриги и заговоры.

ГОРОСКОП НА НЕДЕЛЮ 
с 1 по 7 октября 2018 г.
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МЕЖДУНАРОДНАЯ МЕЖДУНАРОДНАЯ ВЫСТАВКА КОШЕК 

«Золотая кошка» 

г. Нижневартовск,г. Нижневартовск,

ТЦ «Югра-Молл», 3 этаж

ЦЕНА БИЛЕТОВ: ЦЕНА БИЛЕТОВ: 
Взрослый - 150 руб.Взрослый - 150 руб.
Детский - 100 руб.Детский - 100 руб.
До 7 лет - бесплатноДо 7 лет - бесплатно
КОНТАКТНАЯ ИНФОРМАЦИЯ: КОНТАКТНАЯ ИНФОРМАЦИЯ: 
ФК «Урман Кот», Пономаренко Наталья. ФК «Урман Кот», Пономаренко Наталья. 
Телефоны для справок:  Телефоны для справок:  
+79028514303, +79222556133 (МегаФон)+79028514303, +79222556133 (МегаФон)

29-30 сентября 2018 г.

LicenseL# 182098- ASIA CONTINENT SHOW- RUR-070LicenseL# 182098- ASIA CONTINENT SHOW- RUR-070
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• ПРОДАЕТСЯ 3-комн. кв. в 9-эт. кирп. 
доме ( 3 эт.) по ул. Дзержинского или 
МЕНЯЕТСЯ на 1 комн. кв. Собственник. 
Подробности по тел 8-982-543-07-60.
• ПРОДАЕТСЯ или МЕНЯЕТСЯ 3-комн. 
кв. ДСК (8 эт., 10 мкр.) на равноценную 
в городах Московской обл., Самаре 
или Кемерово. Тел.: 8-992-350-35-96, 
8-922-772-86-49.
• ПРОДАЕТСЯ 2-комн. кв. по адресу: 
ул. Ленина, 46 (74 кв. м, лоджия 6 м с 
выходом из двух комнат, ремонт, окна 
во двор). Без посредников. Телефоны: 
8-982-181-76-00, 43-71-76.
• ПРОДАЕТСЯ 2-комн. кв. пермпроек-
та в 15 мкр. по ул. 60 лет Октября (45 
кв. м, 2 эт. 9-эт. дома). Собственник. 
Подробности по тел.: 8-902-851-19-87, 
511-987.
• ПРОДАЕТСЯ 2-комн. кв. индивиду-
альной планировки в кирпичном доме 
(63,3 кв. м, 8 мкр.). Собственность. 
Подробности – по телефону. Посред-
ников прошу не беспокоить. Телефон 
64-87-40.
• ПРОДАЕТСЯ 1-комн. кв. во вставке 
в 5 мкр. (41,4 кв. м, диван, два кресла, 
стол, сервант). Тел. 8-982-520-05-93.
• СДАЕТСЯ 1-комн. кв. по адресу:  ул. 
Мира, 3, (меблирована) славянам. Те-
лефон 8-912-534-62-48.

• ПРОДАЕТСЯ комната (12 кв. м) по 
адресу: ул. М. Жукова, 5 или МЕНЯЕТ-
СЯ на «гостинку» не менее 15 кв. м в 
г. Йошкар-Оле. Тел. 8-912-930-53-48.
• ПРОДАЕТСЯ комната (17,2 кв. м) по 
адресу: ул. Менделеева, 10. Собствен-
ник. Тел. 8-912-533-78-04.
• ПРОДАЕТСЯ комната в 2-комн. кв. в 
г. Санкт-Петербурге (20 кв. м, 5 эт. 5-эт. 
дома, 7 мин. до ст. м. «Большевиков». 
Цена 2 млн. руб. Тел. 8-90-253-61-03.
• СДАЕТСЯ койкоместо в 1-комн. кв. 
женщине без вредных привычек. Опла-
та 5 тыс. руб. + коммунальные услуги. 
Тел. 8-982-534-03-42.
• СДАЕТСЯ койкоместо мужчине на 
длительный срок (15 мкр.) или посуточ-
но (500 руб.) приезжающим для устрой-
ства на работу. Тел. 8-982-530-76-34.

• ПРОДАЕТСЯ дом в Нижневартовске 
по ул. Первомайской (отопление, во-
доснабжение, баня, теплица, насажде-
ния, земля 9 соток), рядом р. Обь. Про-
писка. Тел. 8-922-418-92-51.
• ПРОДАЕТСЯ 2-этажный дом в г. Крас-
ное Село (160 кв. м, под отделку), при-
город Санкт-Петербурга. Цена 4 млн 
300 тыс. руб. Тел. 8-964-342-23-53.

• ПРОДАЕТСЯ земельный участок в
СОНТ «Подземник» (10 соток, свет, 
подъезд круглый год), в черте горо-
да, проезд автобусом № 103. Телефон 
8-902-854-92-76.
• ПРОДАЕТСЯ дача в СОНТ «Просека» 
(8 соток, 3-комн. дом с печкой, баня, 
дровник, колодец, беседка, емкость 
под воду, теплица, насаждения, свет 
и подъезд круглый год). Цена 800 тыс. 
руб., торг. Тел. 8-922-77-27-136.
• ПРОДАЕТСЯ дачный участок в СОНТ 
«Просека» в стороне базы «Кедровая» 

(8 соток, жилой вагон-бочка, баня, те-
плица, колодец, хозпостройки, насаж-
дения, свет и подъезд круглый год), 
не затапливается. Цена 480 тыс. руб., 
торг. Тел. 8-902-853-40-21.
• ПРОДАЕТСЯ дачный участок в СОТ «У 
озера» за Старым Вартовском (10 со-
ток, огорожен, электричество, дорога). 
Цена договорная. Телефон 44-87-66.
• ПРОДАЕТСЯ дача в р-не ГПЗ в тихом 
и уютном месте для отдыха и души (дом 
из бруса, баня, хозпостройки, все на-
саждения), рядом автобусная останов-
ка. Приватизирована, есть разрешение 
на прописку. Цена 520 тыс. руб. Тел. 
8-912-939-83-01.

• КУПЛЮ а/м ВАЗ (классику), можно не 
на ходу. Недорого. Тел. 54-21-78.
• ПРОДАЕТСЯ бак для топлива Планар 
(13 л), новый. Тел.: 8-912-939-09-93, 
8-982-882-90-03.
• ПРОДАЮТСЯ запчасти для автомо-
биля КамАЗ-5320: колонка рулевая 
(новая), крыло правое нижнее (1 шт., 
новое), колодки тормозные с новыми 
накладками (2 шт.), шестерни редукто-
ра (ведомая и ведущая 49 и 13 зубьев). 
Тел.: 8-912-939-09-93, 8-982-882-90-03.
• ПРОДАЮТСЯ отопители для сало-
на автобуса жидкостные, новые. Тел.: 
8-912-939-09-93, 8-982-882-90-03.
• ПРОДАЮТСЯ новые и б/у запчасти 
на советские автомобили, подкрылки, 
стеклопластиковые пороги, прицепные 
устройства, резина. Тел. 54-21-78.
• ПРОДАЮТСЯ новые гаражи с отопле-
нием (6Х4 м, 6Х6 м и 6Х8 м секционные 
ворота, свет, утеплены). Свидетель-
ство на собственность. Тел. 68-98-58.

• ПРОДАЕТСЯ пианино «Иртыш». Са-
мовывоз. Тел. 8-922-410-31-93.
• ПРОДАЮТСЯ кровать многофунк-
циональная с пультом для инвалидов, 
новая инвалиждная коляска, противо-
пролежневый матрас, надувная ван-
ная, памперсы «3» (8 упаковок). Тел. 
8-982-227-66-37.
• ПРОДАЕТСЯ платье праздничное на 
девочку 6-9 лет. Цена 3 500 руб. Тел. 
8-950-525-15-90.
• ПРОДАЕТСЯ трубка медная (10х0,8, 
10 м), новая. Тел.: 8-912-939-09-93, 
8-982-882-90-03.
• ПРОДАЕТСЯ газовый баллон под про-
пан (12 л) с горелкой и шлангом (6 м). 
Тел.: 8-912-939-09-93, 8-982-882-90-03.
• ПРОДАЮТСЯ новые и б/у эл. плиты, 
печи СВЧ, пылесосы, шашлычницы, 
обогреватели, вентиляторы, фены, 
чайники, инструменты, электроустано-
вочные изделия. Тел. 54-21-78.
• ПРИМУ В ДАР оставшиеся от ремон-
та строиматериалы. Самовывоз. Теле-
фон 54-21-78. 

• УСЛУГИ электрика и электромонтаж-
ника. Тел. 54-21-78.
• УСЛУГИ по ремонту и обслужива-
нию автомобильных аккумуляторов с 
выездом к заказчику. Тел. 54-21-78.
• ОСУЩЕСТВЛЯЮ ПОМОЩЬ  в запол-
нении декларации на возврат подоход-
ного налога при покупке квартиры, обу-
чении, лечении. Тел. 8-922-783-77-29.

КВАРТИРЫ

КОМНАТЫ

АВТО, ЗАПЧАСТИ, ГАРАЖИ

РАЗНОЕ

УСЛУГИ

ДОМА

ДАЧИ

25
26
29

начало: 
1000 1200 1400

СЕНТЯБРЯ

начало: 
1100 1300 1500

СЕНТЯБРЯ

начало: 
1200 и 1600

СЕНТЯБРЯ

Центр национальных культур 
(ул.Мира, 31а)

ЛАЗЕРНОЕ МЕГА ШОУ-МЮЗИКЛ
КУКОЛ-ГИГАНТОВ ОТ 2 ДО 5 МЕТРОВ

ПРЕДВАРИТЕЛЬНО КУПЛЕННЫЕ БИЛЕТЫ ДЕШЕВЛЕ!!!
детям до 4-х лет БЕСПЛАТНО!

КАССА: 45-30-50; +7-929-24-11-353

НАШ ПАРТНЕР

телефон
406-911

✁

✁

Вырежи купон, предъяви при покупке билета в ДЕНЬ СПЕКТАКЛЯ и получи скидку 100 руб.

www.zakaznv.ru

ООО «Рацио» +7 (3466) 408 202

Заказ полиграфии «под ключ» 
с доставкой до подъезда

О ТИПОГРАФИИ
Расчет стоимости тиража, система 
проверки макетов, оформление за-
каза онлайн, без выходных.

ДОСТАВКА
Доставим заказ в ближайший к вам 
пункт выдачи или до офиса в удоб-
ное время и день.

МЫ ГАРАНТИРУЕМ
Мы дорожим нашей репутаци-
ей. Если тираж будет поврежден 
во время транспортировки, мы 
перепечатаем и доставим его бес-
платно.
ВСЕГДА НА СВЯЗИ
Связаться с нами можно любым 
удобным для вас способом: по 
телефону в рабочее время отдела 
продаж или в любое время через 
форму обратной связи.

ПОЛЕЗНАЯ ИНФОРМАЦИЯ

ТОВАРЫ ПО ТЕЛЕРЕКЛАМЕ
Доставка по Нижневартовску. 

www.zakaznv.ru


